
VACIADO DE LA GRABACIÓN 

Fecha: 08-10-2013  

Actividad: Ciudad y otras políticas  

Evento: Urbanismo de acción directa ciudadana – Retos / oportunidades II  

Lugar: Cristina Enea  

Hora: 16:00 – 18:00  

Participantes:  

Manu Fernández, Ruth Mayoral (Bilbao ZAWP), Álvaro Sevilla Buitrago y Berreibar (Aitor Leceta) 

 

Aurkezlea (Coordinador-a): Vanesa Viloria, Massimiliano Casu (Increasis) y Jon Aguirre (Paisaje Transversal)  

Nota:   

Jordi Quiñonero Oltra (MonoDestudio) 

Ana Revuelta Andrés (Artaziak) 

Con Aitor Leceta también han venido: Itsaso Goñi, Ibone Arreche y Joseba Salbide 

Tiempo 

  Inicio          Fin 
Participantes Contenido Nota 

00.00.06 00.04.35 Vanesa Viloria Presentación: mesa de trabajo para 

compartir experiencias del proceso de 

EgiaMapa y otras experiencias de los 

invitados. 

 

00.04.35 00.05.53 Jon Aguirre Dinámica de la mesa de trabajo.  
00.05.53 00.06.29 Ana Revuelta Descripción de su trabajo en la mesa y de 

Jon Aguirre. 
 

00.06.32 00.07.12 Jon Aguirre Dinámica de la mesa de trabajo. Traducción de 

Ana. 

00.07.12 00.07.57 Massimiliano Casu Dinámica de la mesa de trabajo.  
00.07.57 00.08.06 Manu Fernández Presentación: Coordinador con Ibon en la 

semana de arquitectura. 
 

00.08.06 00.08.27 Ruth Mayoral Presentación: De Bilbao Proyecto ZAWP.  
00.08.27 00.08.38 Álvaro Sevilla Buitrago Presentación: Profesor de urbanismo en la 

escuela de arquitectura de Madrid. 
 

00.08.38 00.08.51 Berreibar Presentación y presenta a sus 

compañeros.  
 

00.08.51 00.09.04 Jordi Quiñonero Oltra Presentación: MonoDestudio  
00.09.04 00.09.57 Ane Presentación: parte del equipo de padres 

y madres de Egia. 
 

00.10.04 00.11.23 Massimiliano Casu Inicio  
00.11.23 00.12.30 Massimiliano Casu Pregunta 1: ¿Qué reglamentos se 

deberían incorporar a los protocolos 

administrativos para favorecer la 

implicación directo del ciudadano en la 

transformación urbana? 

 

00.12.30 00.15.26 Manu Fernández Respuesta: La necesidad de flexibilizar que 

la administración sea capaz de añadir 

excepciones a la regla general. 

 

00.15.26 00.16.10 Massimiliano y Jon Explicación: Lo que van haciendo en la 

mesa de trabajo. 

Sin micrófono. 

00.16.10 00.18.36 Ruth Mayoral Respuesta: Su visión desde ZAWP. La 

importancia de que haya interlocutores 

claros y válidos. 

 

00.18.40 00.21.50 Álvaro Sevilla Buitrago Respuesta: de qué manera podemos 

eliminar los procesos administrativos. Se 

puede pensar que la iniciativa parte de los 

ciudadanos? Fomentar la necesidad de 

utilizar los espacios. 

 

00.21.50 00.24.04 Berreibar Respuesta: Creen mas en una 

colaboración con la administración. La 

experiencia en Berreibar. 

 

00.24.04 00.26.28 Jordi Quiñonero Respuesta: No siempre se necesitan 

procesos. 
 



00.26.28 00.30.45 Jon Aguirre Recoge ideas generales y baja a la 

realidad de Egia. Habla sobre 

necesidades de espacios cubiertos. 

Adaptar los locales. Cómo hacer viable. 

En euskera y 

castellano 

00.30.47 00.33.40 Ane Las “plazas” y los parques no son viables 

para los niños. No se piensa en los niños a 

la hora de hacer parques. El “kulturetxea” 

tiene un horario delimitada. No se puede 

jugar a pelota, porque hay que alquilar. 

Están intentando durante 4 años el 

acceso. 

En euskera 

00.33.40 00.35.26 Jon Aguirre Resumen en castellano de lo que ha dicho 

Ane. Lanza una pregunta: ¿Habéis 

hablado con el ayuntamiento de esto? 

Qué os ha dicho? 

En castellano 

00.35.26 00.37.42 Ane El ayuntamiento siempre ha estado 

dispuesto pero nunca han conseguido 

nada. Les proponen ideas pero luego no 

se dan. 

En euskera. 

00.37.42 00.39.55 Ana Revuelta Resumen en castellano de lo que ha dicho 

Ane. 

En castellano 

00.39.55 00.40.42 Massimiliano Casu Junta las observaciones que han hecho 

los invitados: se repite la presencia del 

estado de la administración que es de 

estorbo.  

 

00.40.42 00.41.05 Massimiliano Casu ¿Qué modelos virtuosos conocéis?  
00.41.05 00.42.57 Jon Aguirre Su experiencia en Valencia.  
00.42.57 00.43.14 Massimiliano Casu Resumen de lo que ha dicho Jon  
00.43.14 00.44.20 Berreibar (Neska) Duda si hay que seguir el camino de ir a 

donde la administración y preguntar. 
 

00.44.35 00.47.28 Ruth Mayoral Explica la situación de la papelera de 

Bilbao. 
 

00.47.30 00.48.52 Massimiliano Casu Pregunta 2: ¿Cómo se puede gestionar y 

sostener económicamente un 

equipamiento colectivo de los 

ciudadanos? 

¿Cómo podemos encontrar sostenibilidad 

dentro de intervenciones auto 

organizadas, autogestionadas? 

¿Cómo nos podemos emancipar siendo 

capaces de gestionar directamente 

nuestro entorno?  

 

00.47.30 00.50.10 Manu Fernández Respuesta: Huir de las subvenciones.  
00.50.15 00.51.52 Ruth Mayoral La gestión: Tienen mucha actividad 

cultural. 

Espacio: Tienen la llave de todos los 

espacios y no hay horario. 

 

00.51.52 00.54.50 Álvaro Sevilla Buitrago Es una subvención puntual, si negocias. 

Ejemplo: Ayuntamiento de Cordoba 
 

00.54.50 00.55.10 Silencio Sin micrófono 

00.55.10 00.57.05 Berreibar La exigencia de las financiaciones.  
00.55.10 00.58.08 Massimiliano Casu Silencio - Matiz técnico Sin micrófono 

00.58.08 01.00.55 Jordi Quiñonero Duda si tienen que gestionar los 

ciudadanos. 

No debería de haber proceso 

participativo. 

Autogestión es un espacio válido. 

 

01.01.00 01.03.35 Ane Qué hacer para poder hacer algo en la 

calle. No hay soluciones. Han hecho cosas 

sin decir nada y han podido hacer, pero 

otras veces no lo consiguen. 

En euskera 

01.03.35 01.05.05 Ana Revuelta Resumen de lo que ha dicho Ana y 

traducción al castellano. 

En castellano 

01.05.05 01.06.02 Jon Aguirre Remarca el hecho de hacer sin decir.  
01.05.56 01.06.13 Massimiliano Casu Resumen – Jon corta para responder  



01.06.13 01.06.38 Jon Aguirre Estamos aquí para dar herramientas o dar 

ideas para estas situaciones sean posibles. 

Para que la ciudadanía organice y haga 

cosas. Pregunta a Ane. 

 

01.06.38 01.07.07 Ane Responde a Jon: Están intentando 

conseguir algo mediante las instituciones 

pero lo único que consiguen es lo que 

hacen ellos por su parte. 

 

01.07.15 01.09.52 Público 1 Plantea tres ideas para la solución de 

espacios en Egia. 
 

01.09.52 01.13.08 Jordi Quiñonero Hay cosas que hay que cuestionar de la 

base. Una solución para los espacios de 

Egia. Lo pueden hacer los Egiatarras ellos 

por si mismos, sin la administración. 

 

01.13.08 01.13.30 Massimiliano Casu Empieza a resumir – Le cortan desde el 

público 
 

01.13.38 01.15.40 Ane Rodriguez EgiaMapa se hizo para encontrar espacios 

para programar. Es un trabajo en 

colaboración. 

 

01.15.40 01.16.20 Jon Aguirre En el proceso de EgiaMapa vino un 

técnico, que les parece interesante. 
 

01.16.20 01.17.55 Massimiliano Casu Formula una pregunta dirigida a cómo 

construir nuestra (ciudadanos) relación en 

contexto administrativo institucional. 

 

01.17.55 01.18.47 Público 2 Es interesante trabajar con las instituciones 

pero también es peligroso. Cree que los 

ciudadanos tienen que tener su poder. 

Depende de quién gobierne. 

En euskera 

01.18.47 01.19.56 Jon Aguirre Resumen en castellano.   
01.19.56 01.22.42 Público 3 Cree que se plantea algo irresoluble.  
01.22.42 01.25.44 Álvaro Sevilla Buitrago De acuerdo con lo dicho con el Público 3 

y su opinión. 
 

01.25.44 01.27.18 Berreibar Cree que cogiendo la delantera a la 

administración se pueden conseguir 

cosas. 

 

01.27.18 01.28.09 Jordi Quiñonero Los de Astra hicieron, y lo consiguieron.  
01.28.09 01.29.35 Público 4 No es tanto el espacio si no que es el 

propio grupo que tiene que ser el que 

organiza.  

 

01.29.52 01.31.30 Público 3 Tenemos poco tiempo y hay que 

satisfacer necesidades básicas, como 

comer,  dormir y amistades.   

 

01.31.36 01.34.05 Vanesa Viloria Lo que están haciendo en Increasis. 

¿Estamos dirigiendo realmente a los 

poderes políticos? 

 

01.34.05 01.37.20 Ruth Mayoral La experiencia les ha enseñado, que no 

solamente son las instituciones con quien 

hay que hablar si no que sobre todo hay 

que hablar con las personas. 

Dependiendo de con quién hables puede 

seguir adelante o no. Pone ejemplo de la 

papelera. 

 

01.37.20 01.39.13 Jon Aguirre La experiencia con Tabakalera. 

Tabakalera es un agente facilitador. 
 

01.39.13 01.42.34 Ane Rodriguez No entramos a colonizar ni a acaparar 

nada. Si no que para facilitar a la medida 

de los posible. 

En euskera y en 

castellano 

01.42.34 01.47.00 Ane Está siendo un esfuerzo grande participar 

pero también es útil para los ciudadanos 

de Egia. 

 

01.47.00 01.48.47 Jon Aguirre Resumen en castellano de lo que ha dicho 

Ane. 
 

01.48.47 01.51.03 Público 3 Dice que ha invitado a la gente que está 

participando en el tema de Batzarre de 

Egia. 

 

01.51.03 01.55.42 Massimiliano Casu Resumen de la mesa de trabajo.  



Ronda de conclusiones. 
01.55.42 01.59.20 Jon Aguirre Resumen y puntos interesantes. 

Fin. 
 

 


